

## PROTOKOLL

ÜBER DIE 11. Sitzung des Prüfungsgremiums zur Sicherung der  
Qualität der Lehr- und Studienorganisation

AM 29. August 2008

SITZUNGSORT: Besprechungsraum des Rektorats, Campus Essen

BEGINN: 10.00 Uhr

ENDE: 11.30 Uhr

### **ANWESEND SIND:**

#### **Mitglieder**

Herr Dr. Geiersbach (Vorsitzender)

Herr Prof. Dr. Widmann

Herr Demes

Herr Hübbers

Frau Niersmann

Herr Manthe

Frau Boukraf

#### weitere Teilnehmer

Frau Stockmann – zu TOP 1

Herr Geißler – zu TOP 1

Herr Manshon - Protokoll

**PROTOKOLL ÜBER DIE 11. SITZUNG DES PRÜFUNGSGREMIUMS ZUR SICHERUNG DER QUALITÄT  
DER LEHRE UND STUDIENORGANISATION AM 29. AUGUST 2008**

**TOP 1      FESTLEGUNG DER TAGESORDNUNG**

TOP 1 Regularien

TOP 2 Verabschiedung des Protokolls vom 27.06.08

TOP 3 Berichte

a) Erledigung aus der letzten Sitzung

b) Aktuelles

TOP 4 Beschwerden

TOP 5 Senatssitzung vom 11.07.08/Änderung der Beitragssatzung

TOP 6 Dezentrale Prüfungsgremien/Steuerungsgruppe

TOP 7 Terminplanung

TOP 8 Verschiedenes

**PROTOKOLL ÜBER DIE 11. SITZUNG DES PRÜFUNGSGREMIUMS ZUR SICHERUNG DER QUALITÄT  
DER LEHRE UND STUDIENORGANISATION AM 29. AUGUST 2008**

**TOP 1      REGULARIEN**

Herr Geiersbach begrüßt die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Er begrüßt insbesondere die neugewählten studentischen Mitglieder des Prüfungsgremiums.

Gleichzeitig bedankt er sich bei Frau Stockmann und Herrn Geißler für die Zusammenarbeit.

Der Tagesordnungsvorschlag wird einstimmig angenommen.

**TOP 2      VERABSCHIEDUNG DES PROTOKOLLS DER SITZUNGEN VOM 27.06. 08**

Das Protokoll wird unter Berücksichtigung der folgenden Änderung auf Seite 4 in TOP 9 zweiter Berichtspunkt 1. Satz, hier sind die Worte „auf Fachbereichsebene“ durch „in der Fakultät für Ingenieurwissenschaften“ zu ersetzen, einstimmig angenommen.

**TOP 3      BERICHTE**

Herr Geiersbach berichtet über:

- die Beschwerde einer Hochschullehrerin bei der fachbereichsinternen Mittelverteilung der Studienbeiträge nicht zum Zuge gekommen zu sein. Nach kurzer Beratung wird festgehalten, dass grundsätzlich zunächst die Prozesse in den einzelnen Fachbereichen angeschaut werden müssten. Sollte die Beteiligung der Studierenden hier ausreichend gewährleistet sein, so sähe das Prüfungsgremium zunächst keinen Handlungsbedarf. Gegebenfalls sollte der betreffenden Hochschullehrerin geraten werden, sich Verbündete im Bereich der Studierenden zu suchen, um den Antrag in einer der nächsten Verteilungsrunden durchzubringen.
- über ein von der Universität Wuppertal geplantes Treffen der Vorsitzenden der Prüfungsgremien in NRW. Er sei hier ebenfalls gebeten worden, die Studienbeitragsstiftung vorzustellen. Herr Geiersbach erläutert, er sei grundsätzlich am Erfahrungsaustausch interessiert. Nach kurzer Beratung wird festgehalten, dass die Vorstellung der Studienbeitragsstiftung durch den Stiftungsvorstand oder durch das Rektorat erfolgen solle. Herr Hübbers wird hierzu Kontakt mit Herrn Winter aufnehmen.

**TOP 4      BESCHWERDEN**

Derzeit gebe es keine aktuellen Beschwerden. Es wird jedoch diskutiert, dass aufgrund der Zulassungswelle im Lehramtsbereich Beschwerden über die Überlast im ESL zu erwarten seien. Es wird hier vereinbart, vorab bereits eine Anfrage an Herrn Bossong zu senden, in der er gebeten wird, darzulegen, inwieweit der Fachbereich Bildungswissenschaften hier entsprechende Vorkehrungen getroffen habe.

**PROTOKOLL ÜBER DIE 11. SITZUNG DES PRÜFUNGSGREMIUMS ZUR SICHERUNG DER QUALITÄT  
DER LEHRE UND STUDIENORGANISATION AM 29. AUGUST 2008**

**TOP 5 SENATSSITZUNG VOM 11.07.08/ÄNDERUNG DER BEITRAGSSATZUNG**

Herr Geiersbach berichtet aus der letzten Sitzung des Senats. Hier habe es eine Änderung der Studienbeitragssatzung, die im Sinne des Prüfungsgremiums sei, gegeben. Der Vorschlag der Studierenden zur Beteiligung der Studierenden bei der fachbereichsinternen Verteilung der Studienbeitragsmittel sei zunächst vertagt worden.

Der nun vorliegende Entwurf dieser Regelung wird vom Prüfungsgremium anschließend einstimmig unterstützt.

**TOP 6 DEZENTRALE PRÜFUNGSGREMIEN/STEUERUNGSGRUPPE**

Bereits unter TOP 5 behandelt.

**TOP 7 TERMINPLANUNG**

Die nächste Sitzung wird auf den 24.10.08 am Campus Essen festgelegt.

Zur nächsten Sitzung sollen die Vertreter der Fachschaft Wiwi eingeladen werden um über die Mittelverteilung innerhalb des Fachbereiches zu berichten.

**TOP 9 VERSCHIEDENES**

1. Herr Widmann berichtet über ein VDI Interview zu Studienbeiträgen. Hier habe er in seiner Rolle als Prüfungsgremiumsmitglied und Mitglied des FB Ingenieurwissenschaften zur Verwendung und Verteilung der Studienbeiträge Stellung genommen. Dieser Beitrag habe eine heftige Reaktion des Ministeriums ausgelöst.

Vorsitzender  
gez.  
Dr. Friedrich Wilhelm Geiersbach

Protokoll  
gez.  
Sven Manshon